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Würde – Freiheit – Verantwortung – Gerechtigkeit – Nächstenliebe. 
Das Leitbild der Evangelischen Stiftung Alsterdorf (und damit der 
Bugenhagenschule) gibt Menschenfeindlichkeit, Antisemitismus, 
Rassismus, Rechtsextremismus und Rechtspopulismus in unserer Schule 
keinen Raum. Daher sind wir stolz auf unser klares Statement für 
Menschlichkeit und Vielfalt in Form einer Menschenkette rund ums 
Hessehaus am 14.2. 
 
Kurz zuvor haben wir eine Diskussionsveranstaltung im Rahmen der 
politischen Bildung abgesagt, weil wir feststellen mussten, dass wir 
den Spagat zwischen Meinungsvielfalt und Werteorientierung nicht 
auflösen konnten. Und ich finde, wir können ebenso stolz darauf sein, 
dass wir in diesem Abwägungsprozess gut aufeinander gehört haben, 
jeweils andere Ansichten gesehen haben und wertschätzend 
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aufeinander eingegangen sind. Schüler*innen, Kolleg*innen und Eltern 
haben es sich miteinander nicht gerade leicht gemacht und waren 
doch jederzeit in der Lage, sich nicht aus dem Blick zu verlieren. Nur so 
können wir als Gemeinschaft an diesen unentscheidbaren Fragen 
wachsen.  
 
Am Tag der Menschenkette war – übrigens schon längerfristig – der 
Tagesschau-Sprecher André Schünke eingeladen. Das Thema, der 
Umgang mit und das Erkennen von Fake-News, gewährte den 
Schüler*innen der Unterstufe einen Einblick aus erster Hand in die 
Arbeit der Redaktion der bekannten Nachrichtensendung. Schon bald 
ist ein weiterer Besuch geplant, um auch den Schüler*innen der 
Mittelstufe die Gelegenheit zu geben, sich mit diesem wichtigen 
Thema auseinander zu setzen. Mein Dank gilt unserer Kollegin Juliane 
Krohn für den Kontakt. Eine tolle Aktion. 
 
Kein Fake, sondern Tatsache ist, dass unsere Schule erfolgreich für das 
Erasmus-Plus-Programm akkreditiert wurde. Hierauf hatten wir in den 
letzten zwei Jahren intensiv hingearbeitet und vor wenigen Wochen 
erreichte uns die gute Nachricht, dass es nun geklappt hat. Erasmus-
Plus ist kurz gesagt ein Austauschprogramm für Schüler*innen und 
Pädagog*innen, um Kooperationen zwischen Schulen zu bestimmten 
Themenschwerpunkten zu fördern. Die Themenschwerpunkte, auf die 
wir uns hier konzentrieren möchten, sind u.a. der Umgang mit Vielfalt, 
die Förderung des interkulturellen Austausches, die Stärkung der 
politischen Bildung oder die Verbesserung der ökologischen 
Nachhaltigkeit. Wir machen uns auch hier nun auf den Weg. Näheres 
erfahren Sie, sobald die nächsten Schritte feststehen.  
 
Ein weiteres Programm, für das wir uns zum Jahreswechsel erfolgreich 
beworben haben, ist die Plakette „Gesunde Schule“. Natürlich denkt 
man bei diesem Thema zuallererst an die Schulverpflegung. Tatsächlich 
umfasst das Programm jedoch weit mehr und hat u.a. viele 
Schnittstellen zu Themen wie Nachhaltigkeit oder etwa seelische bzw. 
mentale Gesundheit. Entsprechend wollen wir uns hier auch auf 
mehrere Schwerpunktfelder konzentrieren wie etwa die Einführung des 
„Klima-Tellers“ oder vergleichbare Apps, mit der der Co2-Fußabdruck 
der Schulverpflegung bewusst gesteuert werden kann. Die 
Schüler*innenvertretung bringt zeitgleich das Thema „Mental-Health-
Coach“ in die gemeinsame Arbeit für eine gesunde Schule ein. Und 
auch das Thema „Feedback“ findet seinen Platz in der dazugehörigen 
Programmatik. Eine Arbeitsgruppe der SEG begleitet und bearbeitet 
diesen Themenkomplex. Wenn Sie mehr erfahren möchten, melden Sie 
sich gerne.  
 
Einen weiteren Meilenstein können wir für das kommende Schuljahr 
feiern: Unsere Grundschule wächst um eine weitere Lerngruppe!  



Das soziale und kooperative Lernen an unserer Grundschule ist für viele 
Eltern ein wichtiger Baustein für einen guten Start ihres Kindes in die 
Schulzeit. So bietet das jahrgangsübergreifende Lernen unseren 
Schüler*innen ein gutes Maß an Eigenverantwortung für das Lernen, so 
dass Neugier und Lernfreude langfristig erhalten bleiben. All diese 
Aspekte des gemeinsamen Lernens gelten auch für die Schüler*innen 
mit sonderpädagogischem Förderbedarf – wir lernen alle gemeinsam, 
alle nach ihren eigenen Fähigkeiten. Da sich zuletzt immer mehr Eltern 
für uns als Schule entscheiden, wird zum neuen Schuljahr die vierte 
Lerngruppe der Grundschule starten. Wir freuen uns über ein starkes 
Signal, welches im sechzehnten Jahr ihres Bestehens von unserer 
Schule ausgeht. 
 
Was vermeldet der Newsticker? 
+++ Ein kleiner, aber feiner Foodtruck ist bestellt und wird aller 
Voraussicht nach noch vor den Sommerferien unsere Menuführung 
ergänzen, ganz so, wie es sich aus der Evaluation der Testphase im 
vergangenen Schuljahr ergab +++ Der Eltern-Kolleg*innen-
Schüler*innen-Chor „Bugi-Voices“ probt schon seit einigen Wochen 
wieder. Immer dienstags ab 18:30, angeleitet von unserer Kollegin 
Anna Adderley. Haben Sie Interesse, mitzusingen? Einfach im 
Schulbüro melden +++ Apropos Schulbüro: Wie Sie wissen, verließ uns 
unsere langjährige Kollegin Barbara Bergen, zuletzt im Schulbüro tätig, 
im Dezember. Nun sind wir fündig geworden. Herr Matthias Trabandt 
wird die Nachfolge in unserer Schulverwaltung antreten und ist das 
neue Gesicht neben Frau Brüsewitz. Welcome! +++ Remember: Am 
1.4. um 18:00 Uhr findet unser diesjähriges Bugi-Konzert in der 
Hamburger Fabrik in der Barnerstraße statt. Eine gesonderte Einladung 
folgt +++ Am 24.4. besucht uns im Rahmen des Forums für 
evangelische Bildung der Krankenhausseelsorger Pastor Christian 
Möring. Auch hier wird Sie eine gesonderte Einladung erreichen +++ 
 
Zu guter Letzt ein Hinweis in eigener Sache: 
  
Wie Sie vielleicht wissen, ist der Bildungsbereich der Ev. Stiftung 
Alsterdorf aufgeteilt in einen Bereich West – den ich verantworte und 
zu dem auch unsere Schule gehört – und einen Bereich Ost, den meine 
Kollegin Eva-Maria Kopte leitet. Nun wird Frau Kopte die Stiftung 
Alsterdorf zum 1. Juni 2025 verlassen, womit eine Lösung für die 
weitere Geschäftsführung des Bildungsbereiches mit seinen insgesamt 
acht Kitas und Schulen gefunden werden musste. Da ich sowohl in der 
Vergangenheit als auch aktuell mit vielen Themen und Erfordernissen 
des Bereiches und der Stiftung vertraut war und bin, ist es folgerichtig, 
dass mit dem Weggang meiner Kollegin mir neben dem Bereich West 
auch der Bereich Ost als geschäftsführende Bereichsleitung 
überantwortet wird. Ich freue mich auf diese weitere Aufgabe, wobei 
ich damit gleichzeitig die unmittelbare Leitung des Schulstandortes an 
das Leitungsteam um Bärbel Kostka, Steffi Hintze, Valentino Wilimzig 



und Andreas Rohde abgeben werde. In den meisten Fragen des 
täglichen Schullebens sind meine Leitungskolleg*innen schon längst 
Ihre ausschließlichen Ansprechpartner*innen und ich bin mir sicher, 
dass wir auch die noch bei mir verbliebenen Arbeitsfelder 
verantwortungsvoll übergeben können. Auch wenn mir dieser Schritt 
nicht ganz leicht fällt, bin ich sehr optimistisch, dass die Sache hier vor 
Ort in den allerbesten Händen ist. Außerdem – und das sage ich wohl 
eher zu mir selbst als zu Ihnen – bleibe ich vor Ort in meinem Büro und 
genieße weiterhin die unvergleichbar tolle und inspirierende 
Atmosphäre an der Bugi im Hessepark. Und ich bin weiterhin als 
Gesamtverantwortlicher ansprechbar.  
 
Mit diesem bunten Strauß Nachrichten entlasse ich Sie nun in die 
verdienten Märzferien, die Sie mit Ihren Kindern, Ihrer Familie oder 
vielleicht auch ganz bewusst in ganz kleinem Kreis vor Ort oder weit 
weg verbringen. Ich freue mich jedenfalls, Sie (wenn schon nicht alle, 
so aber doch viele) weiterhin jeden Tag in unserer Schule zu sehen.  
 
Bis in zwei Wochen.  
 
 
Herzliche Grüße 
 
 
 
 
Hayo Janssen 
Leitung Schulstandort Blankenese 


